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UNIVERSITA’ DEGLI STUDI DI BARI
CONSIGLIO INTERCLASSE IN BIOLOGIA

_________________

VERBALE  DELLA  SEDUTA  DEL  CONSIGLIO  INTERCLASSE  IN 
BIOLOGIA DEL 14 GENNAIO 2014.

Il  giorno 14 gennaio  2014, alle  ore 15,15, dopo regolare convocazione 
urgente, si è riunito il Consiglio interclasse in Biologia nell’Aula A dell’ex Istituto 
botanico per discutere il seguente O.d.G.:

Comunicazioni;
Approvazione dei verbali delle sedute precedenti;

1. Approvazione dei Rapporti di riesame 2014 delle lauree in Biologia;
2. Varie;

Presiede il Coordinatore, Prof. S. Dipierro, funge da Segretario la prof. N. 
Archidiacono.  Alle  ore  15,30  il  Presidente,  preso  atto  che  sono  presenti  4 
rappresentanti degli studenti, per cui il numero complessivo degli aventi diritto a 
partecipare è 54, preso atto altresì che sono pervenute 14 giustificazioni scritte per 
cui  il  quorum di  validità  del  Consiglio  è  21,  constatato  che  sono presenti  30 
componenti, dichiara validamente costituito il Consiglio e apre la seduta. 

L’elenco dei componenti il Consiglio presenti (P), assenti giustificati (G), 
assenti  ingiustificati  (A)  ed  assenti  perché  in  congedo  (C)  è  riportato 
nell’ALLEGATO 1. 

COMUNICAZIONI

Il Coordinatore apre la seduta informando che il MIUR ha emesso a fine 
dicembre 2013 un decreto con cui vengono modificati i requisiti di docenza dei 
Corsi di Laurea che erano stati previsti dal DM 47. Commenta a tale proposito 
che,  sebbene  la  modifica  sia  da  considerare  positivamente,  essa  non  risolve  i 
problemi  che  continuano  a  essere  provocati  dal  perdurare  della  mancanza  di 
turnover della docenza. Infatti alla fine di questo anno accademico si avranno altri 
pensionamenti e al tempo stesso non potranno più essere rinnovati alcuni contratti 
a docenti in quiescenza. Il Coordinatore aggiunge che è anche giunta una nota 
datata  5-1-2014 con cui  il  Direttore Generale  del  MIUR annuncia le scadenze 
della  prossima  scheda SUA-CdS.  L’offerta  formativa  per  l’a.a.  2014/15 dovrà 
essere presentata entro il 5 maggio p.v..  Pertanto il Coordinatore conclude che 
quanto prima avvierà con la Commissione didattica (Giunta allargata) una verifica 
dello stato dell’arte per portare al Consiglio eventuali proposte relative all’offerta 
formativa 2014/15.

1. APPROVAZIONE DEI RAPPORTI DI RIESAME 2014 DELLE LAUREE 
IN BIOLOGIA
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Con  l’ausilio  di  computer  e  videoproiettore  il  Coordinatore  avvia  la 
presentazione dei rapporti di riesame della laurea triennale in Scienze Biologiche 
e delle lauree magistrali in Biologia Ambientale, Biologia Cellulare e Molecolare 
e Scienze Biosanitarie. Apre con il Corso di Laurea in Scienze Biologiche e spiega 
innanzitutto  le  differenze  nella  impostazione  dei  rapporti  rispetto  all’anno 
precedente. Mostra la composizione dei gruppi di riesame che per lo più replica 
quella dell’anno precedente con solo qualche sostituzione. Precisa che in questo 
rapporto è stato necessario compilare anche i campi relativi alle attività intraprese 
per  eliminare  eventuali  criticità  emerse  dal  rapporto  precedente.  Nel  caso  del 
Corso di laurea in Scienze Biologiche, per ciò che riguarda ingresso, percorso e 
uscita,  si  è  realizzato  un  miglioramento  nei  tempi  di  completamento  delle 
immatricolazioni  per  il  corrente  anno  accademico,  grazie  agli  interventi 
dell’amministrazione  sui  tempi  di  scorrimento  delle  graduatorie  per  il 
raggiungimento  del  numero  programmato.  E’  auspicato  un  ulteriore 
miglioramento  in  futuro  anche  in  considerazione  di  eventuali  modifiche 
ministeriali circa le scadenze dei test per i corsi a numero chiuso nazionale. 
Per  quanto  riguarda  l’esperienza  degli  studenti,  il  Coordinatore  richiama 
l’attenzione sull’ultima analisi Valmon disponibile dei questionari degli studenti 
da cui si evincono alcune criticità relativamente alla disponibilità di biblioteche e 
spazi  a  disposizione  degli  studenti  nonché  al  ricorso  da  parte  dei  docenti  a 
verifiche in itinere. A proposito di queste ultime, il rapporto riporta le perplessità 
espresse dalla Commissione didattica, riprese anche nella Commissione paritetica 
del Dipartimento di Biologia, circa l’utilità delle stesse, sia per motivi culturali 
che  logistici.  In  particolare  si  rileva  un  brusco  calo  delle  frequenze  nei  corsi 
paralleli già con molto anticipo sulla data di una verifica in un determinato corso. 
Interviene la rappresentante degli studenti Fabiola Iurino per esprimere dissenso 
sulla espressione della Commissione didattica. Per contro sia la prof.ssa Gadaleta 
che  la  prof.ssa  Favia  confermano  il  calo  delle  frequenze  e  la  conseguente 
interferenza con le attività formative. La prof.ssa Favia inoltre riporta la propria 
personale esperienza secondo cui esistono altre possibilità, per esempio durante le 
esercitazioni di  laboratorio,  per verificare in itinere il  livello di apprendimento 
degli studenti. In ogni caso vengono proposti e accolti alcuni emendamenti nel 
testo della scheda in questione che comunque non ne modificano la sostanza.

Il  Coordinatore  prosegue  nella  illustrazione  senza  che  vi  siano  altre 
obiezioni. Peraltro da parte di diversi Consiglieri viene espressa soddisfazione per 
l’iniziativa, presa dal Coordinatore insieme al delegato provinciale dell’Ordine dei 
Biologi, di organizzare seminari tenuti da esponenti dell’Ordine per illustrare agli 
studenti vari aspetti della professione del Biologo.

Al termine della presentazione il Coordinatore, constatato che nessun altro 
componente chiede di intervenire, pone in votazione il rapporto di riesame del 
Corso di Laurea in Scienze Biologiche e il Consiglio lo approva all’unanimità.

Il Coordinatore passa quindi all’analisi dei rapporti di riesame dei Corsi di 
laurea  magistrali  secondo  l’ordine  alfabetico.  Per  nessuno  di  essi  vengono 
sollevate obiezioni. Peraltro, i rappresentanti degli studenti guardano con favore al 
proposito di prendere in considerazione l’eventualità di abbreviare il periodo di 
attività di laboratorio richiesto per la preparazione della tesi di laurea sperimentale 
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al fine di consentire un maggiore turnover degli studenti nei laboratori di ricerca e 
quindi una maggiore disponibilità di posti per tesi. A questo proposito la prof.ssa 
Attimonelli fa rilevare che l’abbreviazione del periodo di internato non risolve i 
problemi derivanti dalla scarsità dei finanziamenti per queste attività sperimentali.

Al termine della discussione il Coordinatore pone in votazione in sequenza 
i  rapporti  di  riesame  dei  Corsi  di  Laurea  Magistrale  in  Biologia  Ambientale, 
Biologia Cellulare e molecolare e Scienze Biosanitarie e il Consiglio li approva 
all’unanimità.

3. VARIE

Il  Coordinatore  informa che  si  è  reso necessario  apportare  una leggera 
modifica  alle  date  degli  appelli  di  esame  di  febbraio  e  marzo  in  quanto  i 
rappresentanti  degli  studenti  avevano  fatto  giustamente  notare  che  dette  date 
risultavano  troppo  ravvicinate.  Il  Coordinatore  spiega  che  l’inconveniente  era 
derivato dalla previsione di una data troppo anticipata della seduta di laurea di 
marzo  e  chiede  pertanto  di  ratificare  la  correzione.  Il  Consiglio  approva 
all’unanimità la variazione.

Di seguito il Coordinatore chiede di approvare il seguente calendario per le 
sedute di laurea:

Lauree triennali n.o. e v.o.
25-03-2014 ore 15,30
23-07-2014 ore 9
02-10-2014 ore 15,30
17-12-2014 ore 15,30
Lauree magistrali, specialistiche e v.o.
24-03-2014 ore 15,30
23-07-2014 ore 15,30
12-11-2014 ore 15,30

Il Consiglio approva i calendari all’unanimità. Quanto alle Commissioni si 
intendono confermate le precedenti.

Avendo esaurito l’ordine del giorno la seduta è tolta alle ore 17,30. Tutti i 
dispositivi approvati si intendono immediatamente esecutivi.

Durante  la  discussione  alcuni  consiglieri  si  sono  momentaneamente 
assentati.

Il presente verbale è letto, approvato e sottoscritto seduta stante.

                  Il Segretario                                                            Il Coordinatore
      Prof. Nicoletta Archidiacono                                           Prof. Silvio Dipierro


